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議題 

次第 

1.開会 

2.館長挨拶 

3.議題      

（ア）図書館事業経過報告 

（イ）（株）こうし未来研究所からの報告 

4.その他 

1,図書館新規提案 

2,図書館業務強化事業 

5.閉会 
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1. 開会 

2. 館長挨拶 

3.  議題： 

（ア）図書館事業経過報告 

 図書館事業経過報告の資料に沿って説明。 

 

アンケートを実施しているようですが、いつ取っているのですか。 

  

年間を通して実施していますが、主にイベント等の時に記載する人が多いです。 

 

図書館まつりに来て、リサイクル本の所に行ったら場所が狭く人が混雑していました。

場所など工夫した方が良いのではないでしょうか。 

 

例年、御代志市民センターの体育館で行ってきましたが、土曜日に予約が取れなかっ

たので狭い場所になってしまいました。日曜日は体育館で行いましたが、午前中は科

学あそびで半分使えない状態でした。 

 

リサイクル本で残った本は破棄されるのですか。 

 

最終的にどうしても減らない場合は処分します。 

 

アンケートに本に偏りがあると書いてありますが、選書などは誰がされているのです

か。選書も難しいのではと思います。 

 

司書がしています。 

 

選書はどうやって選ばれているのですか。 

 

合志市の選書基準に則って、本を購入しています。 

 

（イ）（株）こうし未来研究所からの報告 

 濵田社長挨拶 

 

先進地視察を検討しています。コロナの状況もありますが、3 年ほど行けていないので

会議で行くかどうか決めて頂きたいです。 

 

視察はどうしますか。 
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行くとしたらいつ頃になりますか。 

 

出来たら、この協議会を兼ねて行きたいので、今年度中には実施したいです。行きたい

場所など教えて頂きたいです。 

 

佐賀の伊万里図書館は気に入って毎年行っています。伊万里図書館は、西合志図書

館とヴィーブル図書館を合体させたような場所で、市民生活がそのまま図書館中心に

ある所です。ボランティア活動も充実していて、市民が作る図書館になっています。 

 

視察に行くという事であれば、延岡市のエンクロスも気になっています。コロナの状況も

考慮して決めていきたいです。 

 

第 3回協議会を 2月中旬と考えています。コロナの状況も気になりますが、視察場所の

都合も考慮しながら、行くか行かないかを決めたいと思います。 

 

視察には行く方向で、コロナの状況で厳しいとなれば中止するという形にしたい

と思います。行きたい図書館等あれば意見を頂ければと思います。 

 

4．その他  

1．図書館新規提案 

・雑誌新規導入希望調査及びスポンサー募集をし、雑誌の希望はありましたが、新

規のスポンサー希望はなかったです。 

 

・デジタルアーカイブの充実を図っていますが、あまり進んでいない状態です。 

 

2．図書館業務強化事業 

・利用カード再発行時の有料化は、コロナでの経済状況を考慮し、見送る事になって

います。再発行数は、令和２年度２３６件、令和３年度２１９件、令和４年度１９８件

となっています。 

 

・合志市の実情にあった、子育て世代の増加や、高齢化社会に対応したサービスの

充実を図書館として考えています。 

 

・合志市の児童数増加により、学級文庫、学童への配本の見直しを考えています。

配本の範囲を 4年生までとし、配本の回数は年 2回の前期と後期にしたいと思って

います。中学校の配本は今年で中止したいと思います。学童では、指導員さんに図

書館まで来て頂いて、本を選んでもらう事は出来ないかと考えています。 
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利用カードの有料化は見送りとなっているようですが、主に小中学生の再発行数が減

っていないので、学校の指導は継続して頂きたいです。カードレスにする事は出来ない

のでしょうか。 

 

システム会社に問い合わせたところ、カードレスにする事は出来ると言われました。た

だ、子どもたちに携帯電話を勧める形になってしまう事を懸念しています。 

 

小中学生の再発行数は多いが、カードレスにする事で大人の再発行数を減らす事が出

来るのではないでしょうか。小中学生には、引き続き学校で指導をお願いしたいと思い

ます。 

 

学級文庫は図書館から来ているのですか。 

 

図書館から各クラス 30冊から 40冊ほど用意して持って行っています。 

 

合志市の全小学校各クラス分、図書館で選書し箱に入れて持って行っているのです

か。大変な作業だと思います。 

 

はい。司書が選書して作っています。選ぶのも大変な作業になります。 

 

学級文庫をどのように扱い、どれくらい必要なのかを、学校と話し合う必要があるので

はないでしょうか。 

 

学校では主に朝読の時間に使用しています。また、時間が空いた時などに読書を進め

るなど、本を読む習慣が出来るのではないかと思います。 

 

学級文庫があるとすぐに読書が出来るので有難いと思っていました。図書館から本が

来ているとは知らなかったです。学校としては有難いですが、選書するのも大変なので

学校と検討していく必要があるのではないでしょうか。 

 

ここまでで質問はありませんか。 

 

熊本県の図書館協議会に出席したところ、一番話題に出たのが電子図書をどうするか

という問題です。県内に市立図書館は 13館あり、導入している館は 6館あります。電子

図書のメリットは、破損や汚れの心配がない事や、24 時間いつでも利用する事が出来

るという事です。デメリットとしては、2 年間で全部の本が引き揚げになり、2 年待たずに

52 回貸出があった電子図書は消えてしまうという点です。年間に 2000 万円の維持費

がかかり、1回入れてしまうと 2年毎に更新し、次々に新しい本が入ってくるので費用が
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かかる事になります。紙の本も電子図書も、購入が必要なので合わせると 4000万円ほ

ど費用がかかる事になります。電子図書はまだまだ先が見えない状態です。もう少し様

子を見て判断したいと思います。また、コロナ禍で不適切な行動をされる来館者が増え

ており、本の破損や、暴言を言われる事が多くなっています。職員の安全を確保する事

が図書館で一番の課題になっています。警察とタイアップするべきかを検討していきた

いです。 

 

新聞に電子図書を共同でしている館があると載っていましたがどういう意味ですか。 

 

簡単に言えば、システム代を分担する形です。菊池市から誘いを受けている状態で、菊

池管内の図書館で費用を出し合う提案を受けています。しかし、人口の割合で費用が

変わり、合志市の図書館が多く支払う事になるのではと懸念しています。 

 

電子図書を導入したら、司書が選書するという特徴がなくなるのではないでしょうか。司

書の力は選書から始まり、レファレンスに活かす事だと考えています。特に合志市の図

書館は魅力的な本が揃っているとよく言われます。開館当初から児童書は特徴性を活

かし選書をしていました。一般書も然り、蔵書構築はどこにも負けないと思っています。

また、市民の方との距離感が素晴らしいといつも思っています。 

 

他に意見や質問はありますか。 

 

静謐な図書館で、司書を危険な目に合わせるような人たちは入館禁止に出来ないので

しょうか。 

 

場合によっては入館を断るという事も不可能ではないです。ですが今までした事はあり

ません。今のところ、図書館だけで対応出来ています。 

 

現状は図書館で解決出来ているようなので、酷い場合には警察に相談するなど検討し

て頂きたいです。 

 

閉会の挨拶 

 


